

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Siendo la agricultura el origen de toda riqueza, y reproduciendo sus dones periódicamente á cortos intervalos por medio de la naturaleza ayudada del hombre, representa la providencia en toda su caridad, distribuyendo las maravillas de la naturaleza entre los hombres.

La agricultura, primer elemento de toda industria y de la riqueza por excelencia, presta sus abundantes dones á manos secundarias que, con menos trabajo que el molesto labrador, obtienen mayores beneficios, y colocados en posiciones más brillantes en la sociedad, olvidan los que directa ó indirectamente, le haya prestado aquella madre ó protectora, á quien se mira con desden ó indiferencia, porque no se conoce bien por su ídolo humanitaria.

Este ramo inagotable entrega sus productos al comerciante, al marjorero, al fabricante, que á su vez, es verdad, la protege sin saberlo, y duplican sus productos y sus beneficios; pero vale más un año de abundante cosecha en un país libre de cambio, que todos los demás ramos de la industria juntos y así vemos que en uno de esos años de abundancia, la provincia ó el reino en que acontece, está en una continua serie de fiestas y diversiones; contentos todos, porque ese beneficio á todos alcanza, el comerciante y el mercader venden cuanto tienen; el artesano no da avío á los encargos; al naviero le sobran fletes; al bracero ocupaciones; el pueblo repone sus vestidos; el rico compra muebles nuevos; los casamientos se aumentan y la alegría rebosa en los semblantes.

¿Y qué sucede en un año verdaderamente malo? Tarea tan enojosa, en la parte individual y en las familias, la dejaremos sin analizar, porque no nos

hallamos capaces de pintarla con sus verdaderos colores; baste saber que sus consecuencias generales no se reponen sino muy tarde, y las particulares nunca.

Un año de buena cosecha puede valer en España quinientos millones de duros, y si se supone un año malo en la mitad de su producto, la pérdida sería de doscientos cincuenta millones, doble valor de todas sus contribuciones y recursos.

En la economía, los particulares, los pueblos y los gobiernos han agotado todos los recursos para traer granos y otros artículos de países remotos, adquiridos á precios exorbitantes, y á manera de una epidemia ha diezimado la población menesterosa, y ha reducido los medios del que ha podido evitar aquella desgracia, el dinero circulante en el reino ha desaparecido para surtirle de lo necesario, y por muchos años Todo queda menoscabado hasta volver á su equilibrio.

¿Y por qué, se dirá, es tan funesta una mala cosecha? Lo es, porque hay que esportar numerario entonces, para llenar las necesidades de la vida, porque en la esportación está representada la riqueza lo mismo que lo está en la importación, cuando se recibe en cambio un artículo de la industria extranjera por otro de la industria nacional; pero cuando hay que esportar el dinero á falta de equivalente natural, un artículo que representa á todos, que sirve de reserva en las desgracias, entonces no es útil ni la esportación ni la importación en el concepto económico, y se echa de menos esta reserva, este artículo incorruptible y de prevision, y antes que se reponga, es necesario años de abundantes cosechas, y que en el interin perdido el equilibrio á causa del elemento moderador, y quebrantadas las

fortunas por los gastos extraordinarios, sufridos en general, y por las pérdidas parciales esperimentadas entre la esportación de reserva y la importación extraordinaria que ha ocasionado la falta de cosecha, siente el particular y la nación, un malestar que dura el tiempo necesario á recuperar el capital perdido, y la posición que cada cual ocupaba en la escala social.

Examinense los efectos que han causado las malas cosechas en cualquier nación, y se verá que no es posible exagerar sus resultados; ni la peste ni la guerra llegan á causar iguales estragos y consecuencias.

Recordáremos un solo ejemplo reciente y será bastante á convencer que no hay desgracia igual en la nación.

La desgraciada Irlanda perdió su cosecha de patatas en 1843, la desolación entó en aquel desventurado país muchos miles de personas perecieron de hambre, y apesar de los esfuerzos filantrópicos del gobierno, siguió la miseria, y por único recurso la emigración, que en los años que han seguido desde entonces, llega á cerca de dos millones de habitantes, de siete que componían la isla.

Los efectos de la mala cosecha en España el año de 1811, causaron daños que es difícil enumerar, y que no fijaron tanto la atención de los hombres especiales, porque estaban ocupados de su independencia nacional, y acostumbrados á la desgracia.

No hay nación por rica y poderosa que sea, con facultades suficientes para abaratar el pan el año de una cosecha perdida, porque el capital que representa es mayor que todas sus rentas y contribuciones, siendo fácil de notarlo con solo advertir que con un 8 ó 10 por 100 de contribución ó diezmo sobre dichas cosechas se deben cu-

brir la mayor parte de las atenciones de los presupuestos de un Estado.

Dediquémonos, pues, á favorecer nuestra agricultura, fuente de la riqueza, y del orden y moralidad, y que esta protección se limite á facilitar el transporte de lo que nos sobra y de lo que nos falta, al alivio de las contribuciones, á mejorar los cultivos, á no perturbar su marcha con otras clases de protecciones á las demás industrias, y no temamos consecuencias fatales, ni que de otros puntos nos traigan los artículos que nosotros produzcamos con abundancia, porque esto no puede suceder sino en circunstancias que casi siempre nos favorecerían; pues si producimos tan barato como otros, ¿qué miedo tenemos á la concurrencia? Y si producimos mucho más caro, que perjuicios pueden seguirse de aquella? Nosotros no los vemos en ninguna de estas circunstancias.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 30 no contiene disposición alguna de interés general.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Dispuesta la enagenación por lotes y en pública subasta de varios pesos, romanas, pesas y otros efectos que existen como alpatanas en las oficinas del Resello, sita en la plaza de la Constitución de esta ciudad, se señala para que tenga efecto dicho acto en la oficina el día 11 del corriente á las 9 de su mañana.

Lo que se anuncia al público para su debido conocimiento.

(79)

tras de una vieja encina, cuyas enormes raíces le obligaban á adoptar á cada instante una postura tan poco natural como incómoda.

Micaela volvió á tomar la palabra despues de haber recitado una corta oración, á la que Beraudon le acompañó de muy buena voluntad. La noche era fría y clara, mil estrellas brillaban en el cielo, y no se oía rumor alguno. Ante todo, diremos al lector que la palabra *Sem lairé* es el sinónimo gascon de la palabra francesa *tonnelier* (tonelero).

—Hace tiempo, mucho tiempo, dijo Micaela, que existía en el condado de Tolosa una dama poderosa, muy rica, y muy hermosa; se la llamaba la dama de Penautiers.

—Si, interrumpió Beraudon, y tenía por sobrenombre *La Loba*, á causa de sus costumbres perversas y su maldad.

—Era una gran pecadora, continuó Micaela, que no temía ni á Dios, ni á los hombres. Sea como quiera, venia algunas veces al Nebouzan, donde poseía algunos castillos, de suerte que un día que pasaba por Valentina, la aldea que está allí abajo, hácia la derecha, reparó en Pedro l'Amazon, á quien las jóvenes de la aldea designaban con el nombre del bello Semalairé. Parece que Pedro no tenía quien le igualara en cantar un *rirelai* (1), bailar la danza de los vascongados, dirigirla, jugar á la pelota, á la barra, tirar el arco y manejar la espada.

(1) Poesía francesa antigua.

(82)

proceden ante el crimen, y formó sin vacilar el proyecto de librarse de Pedro: hé aquí de qué manera lo llevó á cabo.

En los primeros días de su pasión por Pedro la señora de Penautiers, que poseía un castillo en el valle de la Neste, á poca distancia de Valentina, le dió dos ó tres citas en esta fuente, que se llamaba entonces la fuente de Nuestra Señora, porque estaba bajo la protección de una imagen de la Virgen Santísima. Este sitio no estaba desierto ni aislado como hoy; solo desde la profanación y el crimen de que fué testigo, es cuando la fuente empezó á arruinarse.

La dama de Penautiers hizo, pues, como que no cedía á los ruegos de Pedro, que la suplicaba dejase á Tolosa, huir de la presencia de sir Laurent, y emprender el camino del Nebouzan; la malvada consintió al fin en ello, con una alegría cruel, y quiso partir al momento. Durante el camino no cesó de colmar á su amante de dulces caricias y de palabras amorosas, á fin de alejar de él toda desconfianza, hasta el punto de que Pedro se avergonzó de su sospecha.

Creyó habérselo dejado engañar por los celos, é imploró un perdón que le fué concedido sonriendo. Pedro se creyó el más feliz de los hombres el día en que volvió á ver la ciudad de Valentina. Su amor á la cruel había aumentado con el temor que tuvo de perderla.

Desde el día siguiente al de su llegada, la dama de Penautiers consintió en concederle una cita en la fuente. Vióse, pues, á Pedro, á la primera

(83)

campanada de la oración, dirijirse al valle con el corazón lleno de alegría y el paso rápido; pero desde aquella tarde no se le volvió á ver más. Como su ausencia se prolongaba, acudieron al día siguiente á la fuente; y á escepcion de algunas manchas de sangre en el mármol de aquella, y de la pluma de halcón que se hallaba en el suelo, no pudo recogerse ningún otro indicio acerca de la suerte del pobre Pedro; lo cierto es que no volvió á parecer y que su cuerpo no se halló en parte alguna. Un pastor refirió que la víspera había visto á algunos hombres armados deslizarse entre las malezas; una lavandera que regresaba de sus faenas, afirmó haber oído gritos desgarradores y el ruido de una lucha encarnizada. Pero la verdad es que fué imposible descubrirlo que había sido del Semalairé; la dama de Penautiers volvió á salir á la mañana siguiente para Tolosa, y jamás regresó al Nebouzan.

Desde aquel día, el fantasma del Semalairé no ha dejado de acudir á la orilla de la fuente: se le ve durante las noches de tormenta, pálido y amenazador; se le oye exhalar quejas que dominan hasta el silbido del viento. Ordinariamente, tiene una mano sobre el corazón. La Virgen ha retirado su protección á este lugar profano con el escándalo y con un crimen horrible; créese que el condenado en su furor ha roto la estatua de Nuestra Señora. En efecto, los restos de la imagen yacen tendidos por el suelo, y nadie puede decir como ha sucedido, porque el país es cristiano y ninguno se hubiese atrevido á cometer ese aten-

Córdoba 1.º de Octubre de 1860.
—Rafael Chaparro.

D. José Antonio de Cires y Rodríguez, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital.

Hago saber: que por auto del día de ayer dictado en los ejecutivos que penden en este juzgado y por ante el infrascripto a instancia del procurador de este número D. Andrés Lasso de la Vega en nombre de D. Eugenio Galau contra D. Victor Lopez por cobro de reales he mandado sacar a pública subasta por el tipo de su aprecio y término de 20 días las fincas embargadas al ejecutado y que son las siguientes:

Una casa sita en el rincón de Norte de la calleja Barrera en la calle de la Madera baja señalada con el número 60 moderno, la cual se conoce con el nombre de casa del Altillio; su entrada mira a L. y formando varias inflexiones termina en un patio con pozo y pila, dos salas y 3 cuartos, cocina en el paso al corral, y este que intesta contra la muralla tiene en su extremo a Sud, un pequeño terrado sobre su espesor: en piso principal tres cuartos; comprende una superficie de 281 varas cuadradas y ha sido valorada por el arquitecto de Provincia D. Pedro Nolasco Melendez en la cantidad de 3140 rs. vn.

Otra casa sita en la calle del Viento también de esta ciudad, señalada con el núm. 14 moderno, cuya fachada mira a L., linda por S. y P. con casa núm. 39 en la Rivera, de D. Juan Castuera, y por N. con la núm. 12 de bienes del Estado; está formada sobre una superficie de 169 varas cuadradas y comprende en piso bajo zaguán, un corralillo a Sud, y una cocina a Norte, patio al centro con una pequeña galería y una sala con un cuarto a Poniente, un pequeño corral con pozo y pila que tiene puerta de comunicación a la casa medianera núm. 39 para uso del pozo; en piso principal sala y un cuarto sobre la baja, y sobre el cuarto piso la casa núm. 12, habiendo sido apreciada la descrita, por el mismo arquitecto en la cantidad de 1200 rs. vn.

Cuyo remate deberá verificarse el día 23 del próximo octubre de once a doce de su mañana en la sala audiencia de este juzgado, advirtiéndose que no se admitirán proposiciones que no cubran las dos terceras partes del valor dado ó dichas fincas.

Dado en Córdoba a 28 de Setiembre de 1860.—José Antonio de Cires.—
De órden de S. S., José Sanchez Guerra.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Barcelona 29 de setiembre a las siete y treinta minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernacion.

«S. M. la Reina y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Hoy han visitado el castillo de Monjuich, y mañana se verificará la anunciada expedición de SS. MM. al santuario de la virgen de Monserrat.»

Leemos en el *Telégrafo* de Barcelona del 27.

«Tiempo y espacio nos faltará para reseñar la brillante fiesta que se dió anoche a S. M. en los Campos Eliseos, porque no es posible con la precipitación con que estamos condenados a escribir, que hagamos siquiera una pálida pintura de ella. Antes que S. M. se dirigiera a los Campos, el paseo de Gracia y la Rambla se hallaban llenos de bote en bote, y por un sin número de carruajes que parecia imposible que no causarían desgracias al cruzar, algunos de ellos con no muchas precauciones, por entre la apiñada muchedumbre. Era por demás sorprendente el bellissimo golpe de vista que presentaba la Rambla iluminada por millares de millares de luces de gas, que formando caprichosos dibujos remedaban la claridad del día. Los faroles de gas tenían once mecheros cada uno, de doble calibre que los ordinarios, y entre ellos se hallaban bonitos y variados juegos de estrellas, cruces de malta, espirales, etc. etc., formando un conjunto deslumbrador, como nunca se haya visto. Para completar el cuadro se iluminó también la perspectiva que se habia colocado delante de Atarazanas figurando cruces y jarros que producian un efecto indescriptible. Al llegar al paseo de Gracia cambiaba la decoracion. A las luces de gas subsistian hermosos juegos de vasos de colores formando círculos, cruces de Malta, pagodas y otros varios caprichos. La entrada del paseo de Gracia se habia ilumina-

nado a «Guirno.» La de los Campos estaba lujosamente decorada con las armas Reales y ricas cortinas de terciopelo que las cobijaban. Vinos a algunos extranjeros que se llenaron de asombro al penetrar en las calles de los Campos, que estaban todus brillantemente iluminadas con millares de vasos de colores formando juegos que producian un efecto indescriptible. Las montañas ruas estaban iluminadas también.

Las pajarreras se habian iluminado con vasos de colores formando las armas reales. La calle principal estaba completamente alfombrada y tenia a derecha e izquierda hermosos grupos formados por las banderas nacionales y las armas de España. En suma ayer nos faltaba tiempo para ver como no les falta ahora para contar: no basta para ello la pluma del cronista, se necesita la máquina del fotógrafo. El palco que se habia levantado para S. M. era tan rico como elegante. Estaba situado donde ordinariamente se coloca la orquesta, y se subia a él por la parte posterior por medio de una suntuosa escalinata a cuyo pié se veian dos leones tendidos bajo las columnas españolas destrozando una serpiente. En la parte anterior habia otra escalinata que ponía en comunicacion el palco con la plaza circular, donde estaba colocada la orquesta.

A eso de las diez de la noche la música de artillería y los viva que daba el inmenso pueblo que llenaba el paseo de Gracia anunció que SS. MM. se acercaban. Al aparecer en el palco fué ardientemente saludada. Vestía un rico traje de Jamasco blanco e iba cubierta con un abigo encarnado con bordados de oro. En la cabeza llevaba S. M. un rico prendido. El rey vestía como casi siempre, de paisano. Acompañaba a S. M. el general O'Donnel, los ministros de Fomento y Estado, el venerable duque de San Miguel y otros personajes de la corte. La noche estaba bastante fresca aunque apacible, y sin duda por esto dió S. M. luego la órden de que empezara la funcion. Tocóse la sinfonia de «El sitio de Corinto» de Rossini, «La Isabela» sinfonia de Barlat, «La Barcelonesa», sinfonia de Mamen, «La Corta» de Marraco y «La Marta» de Plotow. Todas las composiciones de nuestros compatriotas habian sido dedicadas a S. M. por sus respectivos autores. Meros cronistas, diremos que no pudo juzgarse bien del mérito de las piezas por las condiciones acústicas del local; pero que todas fue-

ron escuchadas con profundo silencio, y por respeto a SS. MM. no fueron aplaudidas calurosamente. La direccion de las piezas extranjeras estuvo a cargo del maestro Obiols, la de las españolas el maestro Balart, que cedia la direccion de las suyas a los señores Marraco y Mauent.

Terminado el concierto, SS. MM. pasaron al gran salon en medio de entusiastas vivas. Nada mas precioso que el golpe de vista que aquel presentaba. El señor Cuyás, al disponer el ramillete, bien puede decirse que se excedió a si mismo. La mesa de los convidados estaba situada en el centro del salon, cubierta de blanco con guarniciones azules, y separada de ella habia otra mesa ricamente dispuesta para el «buffet» de SS. MM. Nada mas elegante ni mas rico que esta mesa, en la que estaba colocado un ramillete simbólico, del que nos ocuparemos con mas tiempo y espacio. Entre tanto, cúmpenos decir al señor Cuyás al felicitarle, que su obra fué digna de su reputacion, de la de Barcelona y ante todo de las augustas personas a quienes se dedicaba. SS. MM. permanecieron poco rato en el salon, y despues de hacer de él repetidos elogios, volvieron a su palco de donde presenciaron los fuegos que produjeron muy buen efecto. Gustaron muchísimo, en particular, el juego de pagodas con palmeras y algunos otros, que por el pronto no podemos detallar. Terminados los fuegos, y siendo ya las doce de la noche, se retiraron SS. MM. sumamente complacidos, en términos de haber manifestado la Reina repetidas veces que de buena gana viviria en Barcelona. Por nuestra parte, felicitamos a la comision que ha entendido en la funcion régia, por el feliz éxito que coronan sus muchos desvelos.»

En Zaragoza ha empezado ya la inundacion de forasteros que van acudiendo para saludar a la Reina y presenciar las fiestas con que aquella ciudad heroica trata de obsequiar a SS. MM. a su regreso a la corte. Segun «el Saldubense» escasean ya las habitaciones y han llegado a alquilarse por una onza diaria dos aposentos en una de aquellas fondas.

SS. MM. quedaron muy satisfechas de la funcion de los Campos. El señor ministro de Fomento dijo que esperaba sorprenderse, pero que jamas creyó que lo fuera tan agradablemente; y el duque de Tetuan añadió que aquella fun-

(84)

tado contra la madre de Dios. Los prometiidos han olvidado el camino de la fuente, desde que advierten que los juramentos que se hacen en sus orillas casi nunca se cumplen. Se cree que este sitio fatal a los amores, y no puedo concebir por qué fatalidad nuestras primeras entrevistas han tenido lugar en este sitio.

Micaela se calló dando un suspiro; Beraudon habia escuchado esta leyenda con un estremecimiento secreto. Damian deseaba con toda su alma que Micaela llegase cuanto antes al término de su relato. Dios sea loado, dijo, al fin concluyó esa fatal historial. Creo que ha llegado el momento de la despedida, y preveo que la leyenda del Semalairé solo habrá servido para desanimar mas y mas a ese maldito fraileuco.

(81)

Sir Laurent era joven y bello, mas joven y mas bello que Pedro; citábase sus altos hechos y se alababa por do quiera su galantería y sus riquezas. El pobre Pedro fué olvidado, y la castellana de Penautiers no se ocupó mas que de agradar al caballero francés; pero sir Laurent la conocia de reputacion y la rechazó bruscamente.

Hasta sucedió que un día en que aquella mujer tan mala aprovechó la ocasion de hablarle en particular, el caballero perdió la paciencia, y le hechó en cara sin consideracion alguna sus amores clandestinos con arqueros y aldeanos. La dama se puso furiosa, porque estaba demasiado enamorada para renunciar a sus deseos; además, no dudaba de que su belleza, célebre en todo el pais, concluiría por hacer sucumbir el corazón del bello francés. Negó, pues, atrevidamente la imputacion que sir Laurent le echaba en rostro, y puso el grito en el cielo diciendo que era una calumnia, llevando las cosas a tal extremo, que el francés no supo ya qué pensar.

Entonces le dejó, y regresó a su casa para idear un remedio de alejar cuanto antes al pobre Semalairé, cuya presencia podria perderla. Desgraciadamente el pobre Pedro habia concluido por amar como un loco a aquella pérfida mujer; habia espiado sus pasos, y descubierto sus nuevos proyectos de seducción. Los celos se apoderaron de él; atrevióse en un momento de cólera, a amenazar a la castellana con revelar el secreto de sus amores a sir Laurent. La dama rugió de ira, pero era una de esas mujeres que no re-

(80)

El señor de Barbazan habia querido agregarlo a su servicio en calidad de arquero; pero Pedro no quiso, porque aunque era bravo y muy listo, no tenia ambicion, y preferia a la guerra, la vida dulce y tranquila que llevaba en el pais. Vio la dama de Penautiers y enamorarse de él fué obra de un instante.

Nunca se supo de qué modo se condujo para hacerse comprender de Pedro, porque este tenia demasiado buen juicio para haber puesto tan alto sus miras; hasta se dice que al principio resistió, advertido por su ángel bueno, que prevenia lo que debia suceder; y se asegura que si la Loba no hubiese recurrido a sortilegios y a filtros, el bello Semalairé no la hubiera escuchado nunca. Sin embargo, cedió pronto dejó de aparecer en *Les fenestrats* (1), buyó de las reuniones, y dejó de trabajar en su oficio.

No hablaba mas que de llevar las armas y seguir a la guerra a los caballeros y señores, a fin de ganar él mismo un día las espuelas de acero de los escuderos; vestía como en las ciudades, llevaba una cadena de oro al cuello, seguia a su querida a Tolosa, y ostentaba en su gorro una pluma de halcon. Su dicha, ó mas bien lo que él llamaba así, duró cerca de un año, es decir, hasta la llegada de un caballero francés, sir Laurent de la Roche-Marcel, que iba a unirse a la cruzada del conde de Moniford contra los herejes.

(1) Fiestas peculiares a los pueblos del Mediodia.



cion era una verdadera maravilla de las mil y una noches.

S. M. la reina ha significado su deseo de que se le escojan varios cortes de vestido en la fabrica de los señores Escuder de Barcelona.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

París 28.—Va á ser aumentado el ejército francés de Roma. La division Gerardo partirá inmediatamente para aquella capital y están ya dispuestos los buques en Tolon para recibir estas fuerzas y trasportarlas á Civita-Vecchia.

Se asegura que el Sumo Pontifice no ha pensado en abandonar á Roma.

Segun noticias de Nápoles de hoy, los garibaldinos volvieron á tomar la ofensiva sobre el rio Volturno. El 23 intentaron apoderarse de un convoy de viveres dirigido de Gaeta á Cápua; pero el general Bico salió de la plaza con bastantes fuerzas, y los enemigos se retiraron. El convoy entró en la plaza que no está completamente bloqueada.

De órden de Garibaldi se activan los alistamientos en Nápoles.

Segun el *Nomade*, Garibaldi queria presentar á Mazzini al pueblo napolitano, y Mazzini lo ha rehusado. Este se propone publicar un manifiesto intitulado: *Ni apóstata ni rebelde*.

Viena 28.—El Consejo del imperio ha aprobado, por 34 votos contra 16, las proposiciones de la fraccion feudal sobre el establecimiento del régimen representativo. El archiduque presidente, despues de declarar que el emperador resolveria, ha cerrado la legislatura.

Londres 28.—Tanto el gobierno como la opinion pública reprueban las tendencias mazzinianas de Garibaldi, y desaprueban la conducta agresiva de Cerdeña, á la que no permitirán que ataque el Véneto.

Turin 28.—El rey va mañana á Bolonia, y si se detendrá en Florencia. Se ha llamado á las armas un contingente de 14.000 hombres.

Roma 25.—Goyon ha vuelto á ocupar á Cornetto, y ha colocado avanzadas á dos leguas de Roma.

Marsella 28.—Parte de la division de refuerzo ha salido para Roma.

Gaceta.

—BUEN VIAJE.—Decididamente se largó el mes de Setiembre y *neququam*; no llueve, no llueve, ni por señas; si un dia amanecese sequeron, mas sequeron empieza el otro; si uno se anuncia con poniente fresco, viene el otro que pela los huesos y no hay mas; y así vamos pasando; el almanaque triunfa y nosotros nos secamos por el amor de Dios. Sea todo por él y esperemos.

—JUSTICIA.—Ayer ha salido de esta capital una compania de la guarnicion con objeto de asistir en la villa de Puente Genil á la ejecucion de otro individuo de la cuadrilla de Castilla. El *buchi* que llegó á esta capital en el tren de la noche de anteayer tambien ha salido para dicho punto.

—BUENA NOTICIA.—Desde el 1.º de Octubre próximo, la linea férrea de Madrid á Andalucía se ha acercado veinte y dos kilómetros mas á la ciudad de Córdoba.

Desde pasado mañana, las locomotoras llegarán á Daimiel, 22 kilómetros

mas acá de Manzanares. No está lejano el dia en que, salvando el vapor las escarpadas cumbres de Sierra Morena, se vaya desde Córdoba á Madrid en solo algunas horas.

—TIENE RAZON.—Se queja un colega de que en la estacion del ferrocarril de Córdoba no haya salon de descanso para los viajeros en coches de segunda clase como los hay en Sevilla. Indudablemente no debe la empresa hacer en saco roto esta indicacion.

—ANTICUARIO.—Se halla en Córdoba visitando los edificios notables de esta ciudad acompañado de varias personas competentes, el célebre anticuario prusiano Mr. Emilio Hubner, comisionado por la célebre Academia Real de ciencias de Berlin para estudiar y describir las antigüedades romanas de España.

—MOZO RUBIO.—Las autoridades de esta provincia previenen la captura de Manuel Fernandez, de edad de 23 años, regular estatura, soltero, rubio y con ojos azules.

—ASÍ DEBE SER.—El ayuntamiento de Palma del Rio, anuncia que en la secretaría se hallan espuestas al público las cuentas municipales de 1857, 58 y 59, por 30 dias que terminan el 28 del corriente.

—MUCHO OJO.—Corren en Bilbao monedas de cinco duros falsas, hechas con tal perfeccion, que al mas guapo se le escapan. El cuño no puede ser mas perfecto, como así tambien el grueso y peso de la moneda.

—GOCES MATUTINOS.—No teneis lectores míos, aficion á madrugar? Pues no sabeis lo que es bueno; anteayer sin mas ni mas salí de casa á las cinco, y... ¡oh qué grata variedad de goces brindóme el punto mi capricho matinal! Un venticillo precoz vino á hacerme estornudar diez veces, cuando pisaba el dintel de mi portal; y constipado y confuso admiré la soledad de las calles, cuyo centro, en formacion regular ocupan ciertos montones de forma piramidal, cuyo nauseabundo aroma no quisiera recordar. Qué agradable panorama! Qué dichoso madrugar! La pálida luz del alba baña en tibia claridad el rostro incalificable de alguna fámula audaz, que el escobon esgrimiendo en esas horas está sobre la acera, y levanta á las nubes, sin piedad, nubes de polvo infecundo que os vienen á enharinar. Gatos y perros famélicos cruzan de acá para allá en bandadas cuyo número es imposible contar. Ya las barras salutíferas, que rige altivo gañan, en oscura encrucijada os vienen á atropellar. Ya tropezais un borracho recostado en un zaguan, ya un repartidor que pasa como exalacion fugaz, ya un sereno melancólico sin fuerzas para cantar, ya un vendedor de lechugas que atruena la vecindad ya un hortera soñoliento que se sale á bostezar fuera del cubil ó tienda, donde sus dias se van, ya un imberbe calavera cansado de trasnochar, ya el pretendiente obsequioso que dá el brazo á una mamá y con ella y con la niña se resigna á pasear, gastando en agua y anises lo menos medio real, ya... ¡pero quién las bellezas se atreviera á enumerar de esas matutinas horas que nunca tendrán igual (para perdidas de vista) en toda la cristiandad?... Lectores, lectores míos; decidios á dejar el lecho con las gallinas, y si, como es natural, os enamora el aspecto de nuestra bella ciudad, entusiasmados conmigo direis á son de timbal; ¡qué agradable panorama! ¡qué dichoso madrugar!...

—OBSERVACIONES.—Todo el mundo ha observado el trabajo ingenioso y delicado de la araña; sabido es como procede para tender sus redes; pero todo el mundo no ha observado quizas que cuan-

do vá á llover ó á hacer otro viento, la araña acorta mucho los últimos hilos de que se halla suspendida su tela, quedándose en tal estado mientras el tiempo permanece variable. Si, por el contrario, alarga los hilos, es señal de buen tiempo; de modo que, observando esa mayor ó menor largura, será fácil el juzgar de la duracion del buen tiempo. Si la araña permanece inerte, es signo de lluvia, si, por el contrario, vuelve á su trabajo durante la lluvia, es que esta no durará mucho y que seguirá buen tiempo fijo. La araña hace cambios en su tela, y si esos cambios tienen lugar poco antes de la postura del sol, la noche será bella y clara.

—VÁ DE RETRO.—En España ha sido siempre costumbre de saludarse dos emigos con un buen apretón de manos, que espresa lo bastante el sentimiento del corazon: en Francia llevan la cosa mas adelante y se dan un beso en la frente... pase, si no suda mucho el individuo; pero en Nápoles va el asunto á un estremo tal que alarma: diga una correspondencia de aquel punto, que con motivo de la alegría que ha producido la revolucion en algunos cerebros exaltados, se ha puesto muy de moda el comerse á besos los hombres unos á otros, en todos aquellos momentos en que quieren espresar su júbilo. Buen provecho para el séxo barbudo napolitano; pero que no vengan por acá con esta nueva costumbre, porque los recibiremos con bayoneta calada.

—SÉPANLO USTEDES.—Habíase vagamente reconocido, desde hace muchos siglos, que la falta de mejoramiento en la raza humana, procedente de la union de individuos pertenecientes á una misma sangre, podia tener malas consecuencias y de este modo se esplicaba la estincion ó bastardeamiento de ciertas familias aristocráticas.

Las estadísticas, comprendiendo una larga serie de años, y compulsadas con cuidado y rigor por muchos sábios de diversos países, vienen á dar á esta verdad una plena evidencia.

En Génova, en donde como en todos los países protestantes, los casamientos entre primos hermanos son permitidos y muy frecuentes, es donde ha empezado esta serie de observaciones. De esta ciudad se ha propagado á la Alemania, á los Estados Unidos y á Francia.

Las consecuencias sacadas hasta el presente son las siguientes: Para las mugeres con frecuencia la esterilidad. Para los niños una larga sucesion de enfermedades profundas: las mas de carácter nervioso, á saber; la epilepsia, el idiotismo, la sordera, la ceguera, la parálisis, etc.

Otras linfáticas, las escrófulas, la tisis, las afecciones del mismo género que arrebatan la quinta parte de la especie humana. Otras veces es una simple debilidad; entonces, ó los individuos mueren en la infancia, ó si llegan á la edad adulta, resisten mal á la enfermedad y á la muerte. Rara vez escapan los niños á las malas influencias; en una misma familia los unos son atacados, los otros no, y los que lo son no siempre de la misma manera.

En los alrededores de Génova conocemos á una familia de las mas interesantes. Distinguida por su desarrollo intelectual y moral, gozando de un conveniente bienestar y de una consideracion bien merecida, ofrece importantes consideraciones de dicha. Cuenta con un hijo y una hija: la hija, que se ha casado con su primo hermano, tiene dos niños, los dos sordo-mudos; el hijo tres niños: los dos primeros son idiotas; el otro ofrecia todas las apariencias de una completa salud; al parecer vivia y servia á los suyos de consuelo; pero atacado hace algunos años de convulsiones, estas han sumido de nuevo á su familia en una grande afliccion.

¡Cuán triste no es esta situacion para los padres, y sobre todo para los hijos!

¿No merecen ser conocidos estos hechos por todos los gobiernos, para que llegue á noticias de toda la sociedad?

—A ÚLTIMA HORA.—No queremos cerrar el ajuste de este número sin dar á nuestros lectores la noticia de que continúa el ya célebre barranco de la esquina del cuartel de San Felipe sin novedad, produciendo caidas y cabriolas á los transeuntes. El asunto peca en historia.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Cándido, mártir.*

—Reza la iglesia en la ciudad de San Eustaquio, con rito doble y color encarnado; en la Diócesis de S. Estéfano, con rito semi-doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Capuchinos.

—Tercer dia de novena á Nra. Sra. del Socorro en su hermita, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 29 de setiembre.—3 por 100 consolidado á 48,00, el diferido á 40,00 —Deuda del personal 15 25

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 29 de setiembre de 1860, á igual hora del 1.º de octubre.

Trigo.—Fanegas 208 desde 46 1/2 á 50 1/2 rs.

Cebada.—Fanegas 155, á 26 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 2 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 62. Cebada de 31 á 35.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 52 á 62. Cebada de 30 á 32. Aceite en la Calzada de 55 1/2 á 59; para el consumo á 60.

—JEREZ 29. Trigo de 55 á 60. Cebada de 50 á 51. Habas de 51 á 52.

—MÁLAGA 30.—Trigo de 52 á 70. Cebada de 55 á 57. Habas de 52 á 54. Aceite de 60 á 65.

—GRANADA 29. Alhondiga. Trigo de 52 á 63.—Cebada de 35 á 36.—Habas de 00 á 50. Aceite de 67 á 68.

—JAEN 29. Trigo de 48 á 56. Cebada de 26 á 27. Habas de 40 á 44. Aceite de 58 á 64.

ULTIMA HORA

Madrid 1.º á las 4 y 10 minutos de la tarde.

Se han encontrado al general Lamoriciere algunas cartas que prueban su complicidad en varias intrigas urdidas contra Francia, por el partido legitimista rojo.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms 59 y 60.
En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFLETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar agua hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BIJUTERIAS bruñidas, almohazas, barbaditas, sillas de montar y cadenas para liaves, de caballos, tuercas para carruajes etc.

ESCOLETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarla.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, mecas y cómodas, atarjes, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escodinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer andar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estaño superior.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de acitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA.
La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vénese en las principales farmacias del universo y en París por el inventor BROU, 82, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacounet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

VENTA. La de la casa núm. 28 en los T. tres calleja de Abarra por bajo de la plaza de los Toros. Otra número primero calle Anqueda, y un huerto núm. 8 en la misma calle de las Costanillas. La persona que quiera tratar de su ajuste acudir á la calle de las Cabezas á casa del procurador don Juan Maria Velasco, que está autorizado para su venta.

ROB LAFFECTEUR.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB LAFFECTEUR; es el único autorizado por el gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de Saint-Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la Marina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo, con pocos gastos y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar:

- Herpes.- abscesos.
- Gla.- Marasmo.
- Catarrros de la vejiga.
- Palidez.
- Tumores blancos.
- Asmas nerviosos.
- Ulceras.
- Sarrea degenerada.
- Reumatismo.
- Hipocondría.
- Hidr. pesca.
- Mal de piedra.- Sífilis.
- Gastro enteritis.
- Escrófulas.
- Escorbuto.

Depósitos, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios.

Advertencia.

Se distribuyen gratuitamente, con cada botella de Rob, un *Guía práctico, ó Instructivo sobre las propiedades medicinales del ROB LAFFECTEUR*, único autorizado en Francia, en Bélgica y en Rusia, según los consejos del Dr. GIRARDEAU DE SAINT GERVAIS, caballero de la Legion de honor.

Cada botella de 1.100 granos contiene una décima parte mas que lo contenido dentro de dos medias botellas.

El Dr. Girardeau, rue Richer, 12, París, está visible desde las nueve hasta las tres. Consultas gratuitas por correspondencia. N. B.—Las botellas llevan una capsula encima del tapón, y además una cubierta de pergaminio con una taja de papel, en la cual está estampada la firma del Dr. Girardeau de Saint Gervais. E nombre de Laffecteur, y tambien estampado en las capsulas y en las medias botellas.

Los depositarios no compran nunca las botellas vacías.

PILULES DE HAUT.

PROPIEDADES. Estas píldoras vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, línguas, pituitas), que causan la mala salud evitando por lo tanto casi todas las enfermedades largas, crónicas, y herpes estrañamiento, catarros gastritis, LLGAS SUPURANTES, leche perdida, dolores obstrucción interna y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una mala salud.

MODO DE USARLAS.—Este purgativo es preferible á todos los demás por que no se toma en ayunas, uno comienza, y opera tanto mejor cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo; lo cual evita á los enfermos el disusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chão.

En Madrid por mayor *Esposito on estrangeira*, calle Mayor núm. 10. Adequá Sainth, Calderon, Colantes, Uzurun.

—LIBRO. Parangon de las dos epidemias cólicas de 1831 y 1855 con arreglo á las observaciones recogidas en la Cátedra de la cátedra de 6.000 invadidos, que asistió el año 1854 en los pueblos de Puente Genil, Rute, Encinas Reales, y Córdoba, como médico enviado por la Junta su, erior de Sanidad de la provincia. Formación de las dos atmósferas cólicas y sus influencias sintomatológica de sus cuatro estados en el preservativo terapéutico del cólera su inebono curativo pronto y económico para toda clase de personas y casos en cualquier punto (aunque en despojado) que se presente la invasión hasta su último estado y fatal agudo. Por don Bernardo Muñoz Piquer, profesor de medicina penitenciado por S. M. en aquellos servicios. Rubricado en Velez-Málaga el año de 1855, y reimpreso en el presente. Se halla de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, á 2 rs. ejemplar.

—CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle A monas núm. 6, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino.

—LEÑA. Se vende la corta de la leña del quemado del Montacillo y Capellanías. En casa del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río, se podrá tratar de su ajuste.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaurosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recibir completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Tacounet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Sevilla, Lopez Blesa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE GRABADO DE LOS CATALANES.

En dicho establecimiento, situado en la calle de Maese-Luis núm. 2, se ofrecen al respetable público timbres de nueva invencion de bronce, útiles para toda clase de personas. Tambien se graban sellos y escudos de armas adornos y moldes para platería, moldes para floristas y para toda clase de armería y metales, así mismo laminas en madera y todo lo perteneciente al ramo de grabado.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Librería núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes de de dos reales hasta cincuenta. Antojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos.—Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 10 por 100.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

D. Ramon de Torres y Coda, banquero, en la calle de Esparteria número 8, libro letras de cambio para todas las poblaciones de España de alguna importancia, y tambien se pagan las que las mismas poblaciones giran á su cargo; como tambien las que vienen libradas de América, en las plazas de la Habana, Puerto Rico, Buenos Aires, Matanzas y Santiago de Chile, é igualmente las de Francia, Inglaterra y Portugal.

En la misma casa encontrarán los consumidores surtido de géneros para vestir tan superiores y arreglados, como en Sevilla, Cádiz, Madrid y Barcelona, por venir dichos géneros de las mismas fabricas de España y del extranjero que los que van á los referidos puertos.

LIBROS DE TEXTO

para la escuela de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34.



Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato; Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision e impuesta de los Srs Bouillaud y Poque. Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del Sr. Bailly, médico del Hospital de la Charité y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones llevadas por las Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temp. ramento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas, revestidas de un rubilo y una cubierta de color, y selladas con una taja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labélonne.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS. Casa del Sr. LABÉLONNE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacounet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—REALIZACION. Con notable rebaja de su valor, se espenderan varios artículos de drogueria, pinturas, quincalla, efectos de escritorio, perfumeria y otros varios p azulata de las Cañas núm. 8. 4-2

—VENTA. En la calle del Sol núm. 121 moderno se hace de varias puertas y ventanas usadas. 4-4

—ARRENDAMIENTO. En la parroquia de Santiago, calle del Sol núm. 122, se arriendan habitaciones: en la misma casa darán razon. 4-2

—LIBRO. El «Anuario Estadístico de España correspondiente á los años de 1859 y 60.» se vende en la imprenta Nacional á 30 rs. cada ejemplar, en Madrid. 5-2

—MATRONA. La matrona examinada que vivia en la calle de la Candelaria, se ha trasladado á las callejas del Portillo núm. 41. 4-2

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia hasta San Juan de 1861 se arrienda la casa núm. 1.º moderno plaza de S. Felipe. La persona á quien acomode podrá pasar á tratar de ajuste á la calle Conde Gondomar número 4, casa de don José Sisternes y Hocés.

—INTERESANTE. El procurador don Manuel Gutierrez de la Concha, que vive calleja del Portillo número primero moderno, tiene comision desde el dia (á consecuencia de diferentes pedidos que leia y no podia admitir.) de hacerlo de dos mil duros en adelante á un 6 por 100 anual. El que desee mas datos podrá dirigirse á dicho procurador. 8-1